
Presentación de la candidatura #Seguimos
a la Junta Directiva de SEINAV 2024-2028



De dónde venimos

Durante el 2018, tras mucho debate y trabajo, la Asociación de Terapia Intravenosa, ETI
(creada en 2003), con apenas cuarenta personas asociadas, decidió realizar un cambio
radical para asegurar su sostenibilidad, imprimir un enfoque innovador y mantener la
difusión de buenas prácticas en el mundo del acceso vascular. La Sociedad estaba en
un momento crítico y en alto riesgo de desaparecer.
Algunas y algunos integrantes de la sociedad se pusieron en marcha para dar ese giro
total y hacer realidad una sociedad científica moderna, inclusiva y abierta, que fuera
capaz de integrar nuevos enfoques y trabajar desde la evidencia científica más
vanguardista y rigurosa. La tarea fue inmensa, ya que dedicaron altruistamente su
tiempo, conocimiento, experiencia y esfuerzo. Fueron meses intensos para constituir
una junta directiva provisional, desde cero, elaborar nuevos estatutos, y priorizar
acciones.

Finalmente, en junio del 2020, hace solo 4 años, se celebraron por vez primera,
elecciones a la junta directiva de la renovada y renombrada Sociedad Española de
Infusión y Acceso Vascular (SEINAV). La candidatura “Alternativa” (actual junta
directiva) fue entonces la única propuesta que surgió de entre las socias y los socios, y
obtuvo el respaldo de más del 95%. El equipo estaba formado por personas que habían
contribuido activamente en la transición ETI-SEINAV, y por otras recién llegadas a la
sociedad, pero de gran bagaje científico en el entorno al acceso vascular y la terapia de
infusión.

Éramos un equipo conformado por diferentes perfiles académicos y de distintas áreas
geográficas. La reciente electa junta directiva se enfrentaba a una tarea inmensa y
difícil.

No ha sido fácil dirigir SEINAV; no ha estado exento de complicaciones durante estos
cuatro años. La imposibilidad de mantener actividad presencial la mitad del periodo de
pandemia, y los infortunios derivados del trabajo con la secretaría técnica heredada del
periodo de transición, nos han hecho avanzar más despacio de lo previsto. Sin
embargo, al hacer balance de lo conseguido durante estos años, siguiendo el programa
presentado como hoja de ruta hemos visto que es mucho y que nos hace estar
orgullosas y orgullosos de ello.

Por este motivo, teniendo en cuenta las condiciones actuales y con la experiencia
adquirida, volvemos a dar un paso al frente. Somos optimistas para volver a afrontar
de nuevo este reto porque hay proyectos importantísimos en marcha que necesitan
afianzarse para consolidar la renovada estructura societaria. Proyectos que sabemos
necesitan una sociedad estable y con una financiación solvente y que podrían verse
comprometidos ante un giro brusco en su liderazgo.

El equipo que ahora presentamos, bajo el lema: #Seguimos, nace de la anterior
candidatura “Alternativa” a la que se han incorporado personas con perfiles que vienen
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a complementar a otros y que aportarán impulsos nuevos y mayor dinamismo. Estará
liderado por Elisabeth Lafuente quien ha formado parte de la junta directiva como
vocal contribuyendo activamente en la Sociedad gracias a su gran perfil investigador,
gestor y sobre todo asistencial. Cualidades que hacen de ella la persona ideal para
liderar en esta nueva etapa a la SEINAV. Junto a ella trabajará un equipo
multidisciplinar con perfiles predominantemente asistenciales, con bagaje investigador,
docente y gran experiencia gestora.

Queremos seguir haciendo crecer a la SEINAV. Las dificultades superadas y la
experiencia adquirida nos hacen sentirnos más preparadas y preparados que hace
cuatro años.

Nuestra visión es la de una sociedad integradora, sólida, dinámica y abierta

Los valores que nos mueven son:

· Trabajar desde la transparencia, mejorando la comunicación estableciendo canales
bidireccionales entre las asociadas y asociados, así como entre estas personas con la
junta.

· Mejorar cualitativamente la participación de las socias y los socios en el
funcionamiento de la Sociedad mediante consultas en la toma de decisiones
importantes.

· Apertura a toda y todo profesional interesado en el AV, promoviendo el modelo de
equipo de infusión, abogando por la expertise y la excelencia.

· Promover un cambio de perspectiva, una evolución de los EIAV a ser reconocidos
como Unidades hospitalarias. (MAPA/Encuesta).

· Construir desde la integridad y con adhesión a los más altos estándares éticos en
todas nuestras actividades.

Queremos seguir avanzando, con humildad, pero también con ambición, es lo que nos
hace dar este paso otra vez. Hemos avanzado muchísimo. El cambio conseguido en
solo cuatro años ha sido enorme como puedes ver en los hitos alcanzados (a
continuación). Por todo ello nos gustaría contar con tu apoyo:

¿#Seguimos?
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Hitos alcanzados 2020-2024
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2024

★ Incremento constante de socias y socios. En 2020 se contabilizaron 157

personas asociadas. En 2024 el número asciende a 264. Supone un
incremento cercano al 70%.

★ Se evidencia una gestión económica excelente, solvente y sostenible.

★ La SEINAV se constituye como Entidad Proveedora de Formación

Continuada adquiriendo plena independencia para la solicitud de
acreditación de las acciones formativas que se planifiquen. Se designa una
Responsable de Formación que, en representación de la Sociedad y será la
interlocutora ante la Comisión de Acreditación de la Formación
Continuada de las Profesiones Sanitarias de la Comunidad de Madrid.

★ Se realizan tres programaciones del Curso Básico de ecografía (Barcelona,

Sevilla, León).

★ Se establecen acuerdos con la Universidad de Barcelona y con la

Universidad de Manresa para proporcionar ventajas a socias y socios en la
inscripción de los másters que ambas entidades disponen en relación a los
accesos vasculares.

★ Se organiza el XI Congreso de la SEINAV con sede en Barcelona.

★ Se consigue la Acreditación de la OSI Enkarterri-Cruces, (Barakaldo) según

Norma EIAV.

★ Se establece un acuerdo de colaboración con la Sociedad Española de

Farmacia Hospitalaria. SEFH para un proyecto de consenso sobre el
abordaje de las extravasaciones por medicamentos no citostáticos.

★ La Asociación Española de Enfermería de Radiología Intervencionista

(AEERVI) se pone en contacto con la Sociedad para establecer un acuerdo
de participación conjunta.Pendiente de explorar colaboraciones.
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2023

★ Cambio de Secretaria Técnica, con la vista puesta en el futuro, la mejora y
la eficiencia, y conociendo el impacto a corto plazo que este cambio
podría provocar en el buen desarrollo administrativo de la Sociedad.

★ Se realizan importantes inversiones en infraestructura digital: Nuestra
prioridad fue mejorar la accesibilidad y la creación de una web amigable,
dinámica y funcional para la SEINAV, donde encontrar la información
sobre proyectos (Flebitis Zero), los procesos de acreditación de equipos y
la creación de una tienda virtual donde poder ofertar simuladores a
nuestras socias y socios.
Disponemos de un área para miembros de la sociedad donde acceder a
contenidos (formación, webinars…) exclusivos para asociadas y asociados.

★ Integración del Proyecto Flebitis Zero. Proyecto autofinanciado en el que
participan actualmente 98 hospitales (públicos y privados) de la red
sanitaria nacional.

★ Se lleva a cabo el diseño de simuladores para ecografía adaptado a las
necesidades formativas de los y las profesionales del entorno del acceso
vascular (en breve disponibles para su adquisición)

★ Se realizan tres ediciones del Curso Básico de ecografía.

★ Participación en el 44 Congreso Nacional de la Sociedad Española de
Medicina Interna ( Valencia) impartiendo un Taller de Ecografía para el
Acceso Vascular

★ Colaboración con Asociación Mexicana de Profesionales en Terapia de
Infusión (AMPTI). El vicepresidente de SEINAV participó presencialmente
en el 7º Congreso Internacional de la AMPTI, en Veracruz, impartiendo 2
talleres sobre implantación de midline con técnica MST y el uso del
ecógrafo inalámbrico en la valoración, inserción y diagnóstico. También
realizó tres ponencias sobre el uso de herramientas avanzadas en la
ecografía del acceso vascular, presentando a petición de México la Norma
de excelencia de creación de equipos de infusión y repasando los métodos
de valoración rápida del AV antes de su inserción.

★ Inicio de contactos con la Confederación Latinoamericana de Terapia de
Infusión (COLATI) para construir un convenio de colaboración.



Cabe destacar que estas candidaturas (Alternativa/Seguimos) acumulan en su haber
otros dos congresos previos: 2018 A Coruña. VIII Congreso y 2019 Donostia IX
Congreso así como numerosos Webinar y encuentros digitales impartidos durante el
periodo de pandemia.
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2022

★ Elaboración de la herramienta de calidad Norma EIAV junto con la auditora
DNV Business Assurance. Se obtienen la Acreditación de los tres primeros
hospitales H.U. Vall d’Hebron (Barcelona), Hospital del Mar (Barcelona), OSI
Donostialdea (San Sebastián).

★ Se realiza la primera edición del Curso Básico de ecografía.

★ Se celebra el X Congreso de la SEINAV en Málaga

★ Se establece acuerdo de colaboración con el Grupo Español Multidisciplinar
del Acceso Vascular (GEMAV)

★ Se redacta la herramienta de baremación para la concesión de Avales
científicos. Nos hemos consolidado como sociedad científica para avalar
propuestas relacionadas con el acceso vascular (Cursos, másters,
documentación).

2021

★ Colaboración con la Asociación de Terapia de Infusión y Seguridad del
paciente de Argentina (ATISPA) en su IV Congreso, celebrado online, donde
la presidenta fue invitada para la ponencia “Los equipos de infusión en
España”.

2020

★ Colaboración Congreso GEMAV con la ponencia “La persona con
enfermedad renal:cómo preservar el lecho vascular” por Elisabeth
Lafuente.



Nuestras caras, nuestros nombres y nuestra trayectoria

Para quienes no nos conozcan, aquí tenéis un pequeño resumen de nuestra
trayectoria junto con el cargo al que aspiramos:

● Presidencia: Elisabeth Lafuente.

Soy enfermera desde 2007 en el Hospital del Mar de Barcelona.
Durante 9 años estuve vinculada al paciente oncohematológico y
es donde evidencié la gran problemática de los accesos vasculares.
Tal fué el interés que me despertó esta problemática y su
repercusión en el proceso de enfermedad de estos pacientes que
en 2016 obtuve el apoyo de la dirección para crear y desarrollar
como referente un EIAV hasta el día de hoy donde la práctica
basada en la evidencia, el liderazgo, la autonomía en la toma de
decisiones, las competencias clínicas avanzadas y la mejora
continuada es la filosofía del equipo del que formo parte. En 2016,
de forma síncrona a la creación del EIAV, empezó mi inmersión en
el mundo de la investigación clínica e hice el primer Máster oficial
en metodología de la investigación en la Universidad de Barcelona.
Al finalizar este máster, comencé con el segundo máster oficial en
práctica de rol avanzado (UB). En 2018, inicié mis estudios de
doctorado en enfermería y salud en la Universidad de Barcelona y
este año lo finalizo orgullosa del trabajo realizado, del aprendizaje
y contenta y agradecida del acompañamiento que he tenido en
este viaje tan apasionante como exigente. Actualmente soy
miembro del grupo de investigación GRECs (Hospital del Mar
Research) y revisora de la American Journal of Infection Control
(AJIC) y Epidemiology and infection. Dentro del ámbito de la
docencia, soy profesora en el Máster en terapia de infusión y
accesos vasculares (UVIC-UCC) y en el máster en terapia infusional
(UB). Por último, algo que me hizo especial ilusión fué en 2019 que
recibí el premio Jove talent en atención hospitalaria de la Sociedad
Catalano Balear de enfermería, este premio, junto con lo
alcanzado a lo largo de mi trayectoria profesional han sido un
estímulo para continuar alimentando mi motivación, mi
curiosidad, mi inquietud, mi compromiso, mi sed de conocimiento
y mi fortaleza para afrontar nuevos desafíos.
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● Vicepresidencia: Xavier García
Soy enfermero desde 1992. Desde el inicio he estado vinculado al
paciente pediátrico crítico, en mi unidad, la UCI de pediatría del
Hospital Vall d’Hebron. Allí, desde puestos asistenciales y
posteriormente como enfermero de soporte clínico, realicé
labores de gestión de cuidados, coordinación del programa ECMO,
formación e innovación, lo que me hizo implementar un programa
de inserción ecoguiada de accesos vasculares para pediatría. Más
tarde, colaboré con la creación del Equipo de Infusión Transversal
en el Hospital Vall d’Hebron, dirigido tanto a niños como adultos.
Formé parte durante más de 10 años del equipo de enfermería de
anestesia para trasplantes de órgano sólido y durante más de 5 del
equipo pediátrico del Sistema de Emergencias Médicas.
En ese periodo cursé el Máster en Perfusión y Oxigenación
extracorpórea de la Universidad de Barcelona, lo que me permitió
liderar el Programa de ECMO pediátrico lo que propició el traslado
a mi actual centro, el Hospital Universitari de Girona Dr. Josep
Trueta, con la faceta doble de enfermero perfusionista y la de
Coordinador del EIAV, que diseñé desde el principio.
La gran inquietud por crecer y mejorar el acceso vascular me ha
acercado al Grupo de expertos en acceso vascular del ICS, del que
formo parte, y al Grupo de acceso vascular del Programa de
Vigilancia de la Infección Nosocomial en Catalunya (VINCat).

● Secretaría: Belén Suarez
Ser enfermera desde 1986 me ha permitido desempeñar todas las
funciones de esta profesión. Sin embargo, haber trabajado 20
años en la Unidad de Cuidados Intensivos de un hospital de tercer
nivel ha hecho que me sienta especialmente enfermera de
críticos. He tenido la fortuna de poder compaginar esta actividad
con la labor docente siendo Profesora Asociada en la Universidad
de Oviedo durante 5 años y posteriormente ejerciendo como
Técnica de Formación en la Administración Pública de Asturias.
La supervisión enfermera, en el Servicio de Medicina Preventiva
me inició en la gestión y me ayudó a completar la formación en
prevención y control de Infección. Actualmente continuo con una
actividad gestora trabajando como Técnica del Observatorio de
Salud de Asturias y coordinando desde la Consejería de Salud los
programas nacionales de Seguridad del Paciente en el Principado.
La coordinación nacional del Proyecto Flebitis Zero (2015) me ha
permitido profundizar en el mundo de acceso vascular y en la
actividad investigadora.
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● Tesorería: Verónica Viera

Desde el año 2002 he desarrollado mi función como enfermera
asistencial en diversos hospitales y atención primaria a nivel
nacional e internacional. Soy Enfermera Especialista en Pediatría.
En el año 2015 trabajando como enfermera en la Unidad de
Hospitalización Domiciliaria de Adultos del Hospital Universitari i
Politècnic La Fe en Valencia comienzo una línea de trabajo con
Atención Primaria que me lleva a crear en el año 2016, desde el
Área de la Imagen, la estructura de un Equipo de Terapia
Intravenosa. Como Referente de Accesos Vasculares pude
combinar mi función asistencial con mi labor docente de
numerosos cursos, en el hospital, en Atención Primaria y el EVES,
tanto a enfermeros como a médicos. Mi paso por Radiología
Intervencionista me ofreció una visión amplia de los accesos
vasculares venosos y arteriales al ser el servicio que da solución a
los casos más complejos de la Comunidad Valenciana.
Actualmente soy Supervisora de la Unidad de Medicina Intensiva
de adultos combinando mi función gestora con mi labor
investigadora como coordinadora del Proyecto INCATIV en mi
hospital.

● Vocalía formación e innovación: Samuel García

Desde hace 15 años atiendo a personas frágiles como Médico
Especialista en Medicina Interna, actualmente en el hospital Santa
Marina (Bilbao). Una de mis principales inquietudes ha sido la
humanización del cuidado de las personas que atiendo, donde
aprendí la importancia de la gestión excelente del acceso vascular.
Fundé el Equipo de Infusión y Acceso Vascular del H. Gorliz y
ejerzo como consultor en el Equipo de mi hospital. Durante los
últimos 15 años, así mismo, he aprendido y enseñado ecografía
clínica, en todos sus aspectos y, en especial, lo que concierne al
acceso vascular, como responsable de la Unidad Docente en
Ecografía Clínica de mi centro, así como docente en 3 másteres y
en múltiples cursos a nivel nacional. Como Secretario del Grupo de
Trabajo de Ecografía Clínica de la SEMI he ayudado a gestionar un
grupo de más de 1.800 personas que compartimos la pasión por la
ecografía. Colaboro como Director del Curso de Ecografía para el
Acceso Vascular de SEINAV y Vocal de la Junta Directiva de SEINAV
(2022-2024). Otros de mis intereses incluyen la gestión clínica, la
innovación y la salud digital.
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● Vocalía formación: Gisela Arenas

Mi trayectoria en el mundo sanitario empezó en 1989 y soy
enfermera desde 1994. He trabajado en el Servicio de Urgencias,
aunque mi principal labor la he desempeñado en el campo de la
Radiología en la Fundació Althaia, Xarxa Assistencial Universitària
de Manresa y ahí nació mi interés por la ecografía. Soy miembro
del Comité de Seguridad del Paciente, en el departamento “Uso
seguro del medicamento".
Me declaro una apasionada del acceso vascular, al cual me dedico
en exclusiva desde hace diez años, en la vertiente asistencial,
gestora y docente. Esta devoción por el acceso vascular me llevó,
en 2022, a dirigir un gran proyecto, el Máster en Terapia de
Infusión y Accesos Vasculares de la Universitat UVic- Universitat
Central de Catalunya (UManresa), del cual también soy docente.
Vocal de Formación de la Junta Directiva de SEINAV desde 2023.

● Vocalía organización: Camino Del Río

Enfermera por la Universidad del País Vasco desde hace más de 26
años he desarrollado mi actividad asistencial en dos áreas, las
urgencias (Experta Universitaria en Urgencias y Emergencias por la
Universidad Complutense) y la oncología, a la que me reincorporé
en 2009 en el Hospital Universitario Donostia, tras casi una década
en un hospital comarcal. Preocupada por la mejora de los accesos
vasculares de los pacientes en tratamiento contra el cáncer, me
dieron la oportunidad de establecer y desarrollar en 2011 el
equipo EIAV de este hospital, en el cual sigo trabajando desde los
indicadores, y cuadros de mando. De la asistencia salté la gestión
en 2013 (Supervisora del Hospital de Día Onco-Hematológico hasta
2023), algo que me apasiona (Máster en Gestión Sanitaria por la
Universidad de Deusto) y actualmente trabajo como adjunta a la
dirección como responsable para mi organización del Plan
Oncológico de Euskadi y miembro del grupo Nursing Research
Challenge.
Las herramientas de gestión son necesarias para que los proyectos
salgan bien, por eso, publicamos la Guía Excelencia en la creación
de Equipos, en el cual nos basamos para la creación de la Norma
de Calidad EIAV. En el periodo 2020-2024 he tenido el honor de
presidir SEINAV, además de sumarme a la Coordinación Nacional
de Flebitis Zero, junto con mi admirada Belén.
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● Vocalía investigación: Paloma Ruiz

Soy enfermera desde el año 2003. He desempeñado mi labor
como enfermera en diversos roles, incluyendo el asistencial,
docente e investigador. A lo largo de estos años, he tenido la
oportunidad de trabajar en áreas estrechamente vinculadas con el
AV como Oncología, Hematología, Hemodiálisis y cuidados
intensivos. En estos contextos, he comprendido la importancia
crucial de la formación, el uso de la ecografía y la constante
actualización en este ámbito. Mi interés en el AV no se limita
únicamente a la implantación, sino que también radica en
garantizar un cuidado óptimo. Comencé mi trayectoria en el
campo del AV en 2007 y desde entonces he seguido profundizando
en esta área. He pertenecido a varios equipos de infusión y acceso
vascular durante estos años, por lo que mi experiencia abarca
desde la ecografía y la gestión hasta la evaluación de tecnologías
y dispositivos emergentes. En la actualidad integro las 3 facetas de
mi trabajo en el hospital universitario Severo Ochoa en Madrid y
estoy terminando mi tesis doctoral sobre por qué el PICC Port
puede ser canalizado por enfermeras. También colaboro como
docente en el Máster en Terapia de Infusión y AV de la Universidad
de Manresa, en el Máster de Terapia Infusional y AV de la
Universidad de Barcelona y soy coordinadora de formación en
gruMAVe. Formo parte de varios grupos de expertos relacionados
con el desarrollo de Guías de Práctica Clínica y Network dentro del
campo del AV.

● Vocalía competencias enfermeras: Javier Rodríguez

Soy enfermero desde el año 1995, han sido 29 años dedicados a
ejercer esta maravillosa profesión en distintos hospitales del
territorio nacional abordando roles como el asistencial, gestor y
docente. Este bagaje me ha hecho entender de una forma
bastante holística el funcionamiento de nuestro sistema sanitario.
En el año 2016 comienza mi andadura en el campo del acceso
vascular pediátrico, pasando posteriormente a liderar la creación
de un equipo de infusión y acceso vascular (adultos y niños) desde
el año 2019. Como referente de la unidad de accesos vasculares
del H.U. Virgen de las Nieves (Granada) colaboro con distintas
entidades en la formación de profesionales en este apasionante
mundo del acceso vascular en constante evolución. Actualmente
compagino mi actividad asistencial y docente con la Subdirección
Enfermera del H.U. Virgen de las Nieves.
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Programa de trabajo. Líneas estratégicas

Hasta ahora hemos desarrollado actividades que nos ayudarán a crecer y
establecernos como sociedad. En esta nueva fase, además de continuar fortaleciendo
esa faceta, es importante acometer otros planes con nuevos objetivos, que ahora
estamos en disposición de comenzar a desarrollar.

Se establecen 4 líneas estratégicas con sus objetivos y planes.

1. Línea Estratégica: Organización Societaria y proyectos

En el contexto dinámico en el que opera nuestra Sociedad, la adopción de una

línea estratégica clara y bien definida es esencial para impulsar nuestro crecimiento,

mantenernos relevantes en el campo del AV y cumplir con nuestros objetivos a largo

plazo. La estructuración de esta línea estratégica se fundamenta en una comprensión

profunda de nuestro entorno, así como en una evaluación meticulosa de nuestras

capacidades internas y de los desafíos a los que nos enfrentamos.

Para llevar a cabo esta visión, hemos identificado varios proyectos clave que

respaldarán este plan de trabajo y nos permitirán avanzar hacia nuestros objetivos.

La complejidad y la diversidad de los pacientes y los DAV, demandan un enfoque

multidisciplinario y colaborativo. Nuestra organización societaria reconoce la

importancia de fomentar la colaboración entre diferentes especialidades, profesionales

de la salud, sociedades y asociaciones, para abordar de manera integral las

necesidades de los pacientes en materia de acceso vascular, porque estamos

comprometidos con la "Excelencia en el AV".

La vocación de toda sociedad científica sanitaria es generar conocimiento para

ponerlo al servicio de las personas y contribuir así a aumentar los resultados en salud.

Para lograr ese objetivo apostamos por trabajar en equipo y crear redes, que

proporcionen un intercambio de experiencias y conocimiento de manera natural y

fluida. La organización y distribución del trabajo entre las socias y los socios son

necesarias para tener eficiencia en la elaboración de documentos y en la ejecución de

proyectos. A su vez las socias y socios pueden detectar necesidades y tener ideas que

deben ser escuchadas, estudiadas y respondidas. De la misma manera, se debe facilitar

el acceso a los recursos y proyectos en marcha para hacer posible ese dinamismo que

nos lleve a mayor interacción, y por tanto a más producción y generar nuevas ideas. Es

en este momento, con la fortaleza de una web moderna y unos medios técnicos ágiles,

es cuando estamos en posición de desplegar todo el potencial personal, para

convertirlo en resultado común de equipo, en lo que SEINAV aportará como conjunto.
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Podrás unirte a los grupos de trabajo e interés que se organicen, o proponer la

creación de otros que consideres oportunos. Desarrollaremos un procedimiento para

ello, con el afán de aumentar la colaboración de cada una de vosotras y vosotros. Se

seguirá buscando colaboraciones con otras sociedades y entidades que se consideren

interesantes, tal y como ya se ha empezado en 2023. Se debe de seguir trabajando en

la identidad de pertenencia a esta sociedad, de la que todas y todos sintamos orgullo

de hacerla realidad. Que la SEINAV sea nuestro lugar de encuentro científico con

colegas, pero también de amigas y amigos. Porque siendo más, seremos más fuertes.

Las acciones que llevaremos a cabo para lograr estos objetivos son:

1.1Creación de Grupos de Interés:

Propuestas:

● Paciente Pediátrico/Neonatal:: SeinavNeoPed.

● Paciente Onco-Hematológico (OncoHemaSeinav ).

● CriticSeinav (Paciente crítico).

● PICC-Port.

1.2 Creación de otros Grupos de Trabajo focalizados en el cuidado, la

administración de fármacos, nutrición parenteral, extravasación, DIVA y

otras complicaciones íntimamente relacionadas con el AV.

Con ello queremos:

● Optimizar la implantación y el mantenimiento de los AV para garantizar

un AV seguro.

● Vigilar y prevenir la extravasación de fármacos, identificando y

manejando de manera oportuna cualquier extravasación que ocurra.

● Desarrollar protocolos y procedimientos para el cuidado de pacientes

DIVA, garantizando la disponibilidad de alternativas de AV y técnicas

empleadas.

● Educar al personal sanitario sobre las mejores prácticas para la gestión

de accesos venosos y la prevención de complicaciones.

● Fomentar la comunicación interdisciplinaria para abordar de manera

integral las necesidades de los pacientes con accesos venosos.

● Investigar y desarrollar nuevas tecnologías y enfoques terapéuticos para

mejorar el cuidado y manejo de los accesos venosos y sus

complicaciones.
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1.3 Queremos recoger la opinión de las socias y los socios, mediante vuestra

participación activa en la gestión y crecimiento de la sociedad. Para ello

crearemos canales de comunicación en el que podáis expresar vuestras

ideas, inquietudes , quejas, foros de discusión. Necesitamos evaluar cuales

son vuestras necesidades y preferencias, con el fin de adaptar y mejorar

nuestros servicios. Nuestros objetivos son fomentar la participación activa,

la implicación y la colaboración de los socios/socias en una sociedad

científica moderna y abierta, porque necesitamos fomentar el conocimiento

en el AV, facilitar la colaboración entre todos nosotros, promover el

desarrollo profesional y la comunicación científica y abogar por decisiones

basadas en la evidencia. Para nosotros es importante vuestra colaboración,

opinión y satisfacción..

1.4 Crear mapa de EIAV en España y potenciar esta red.

1.5 Agilizar el proceso de acreditación bajo la Norma EIAV de excelencia

1.6 Elaboración de documentos generales.

● INFOGRAFÍAS:

○ Info de cada catéter y puntos claves.

○ info de cura extraluminal.

○ info de cura intraluminal.

○ Info de tips en inserción y ecografía.

○ Info de algoritmos.

○ Info de los puntos clave de los DAV.

○ Paciente DIVA.

● Recomendaciones para pacientes portadores de DAV.

● Modelos de Consentimiento Informado

● Modelo de cesión de imagen

● Recomendaciones de NO HACER en el manejo del acceso vascular.

1.7 Humanizar el acceso vascular buscando no solo satisfacer las necesidades

clínicas, sino también promover el respeto, la dignidad y la empatía en la

atención prestada. Por eso en este campo, nuestro objetivo es humanizar el

AV y todo lo que le rodea, crecer e intercambiar conocimiento mediantes

alianzas con sociedades científicas nacionales como GEMAV, AEERVI,

colegios profesionales, asociaciones/plataformas de pacientes y

coordinación con instituciones sanitarias, a fin de poder prestar una

asistencia de calidad por profesionales expertos y actualizados.
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1.8 Reconocemos la importancia de invertir en el talento y desarrollo de

habilidades dentro de nuestra profesión, por lo que incluiremos un

apartado dedicado a aquellos profesionales que destaquen en el campo del

AV por su dedicación y trabajo, creando los premios / mención honorífica

SEINAV “Mª Carmen Carrero”. Haznos saber y difunde tu trabajo y lo que

estás haciendo.

1.9 Fomentar encuentros presenciales anuales como Jornadas autonómicas o

interautonómicas (años pares) intercaladas con los Congresos bienales

(años impares).

1.10 Definir las alianzas con asociaciones internacionales como WoCoVA,

AMPTI, ATISPA, GIFAV, GEMAV… Porque queremos:

● Establecer colaboraciones estratégicas con asociaciones internacionales

en acceso vascular para intercambiar conocimientos, mejores prácticas

y recursos.

● Participar activamente en conferencias, simposios y eventos

internacionales sobre acceso vascular para compartir experiencias y

aprender de expertas y expertos en el campo.

● Facilitar la formación y el desarrollo profesional de las y los

profesionales de la salud en el ámbito del acceso vascular a través de

programas de educación continua en colaboración con asociaciones

internacionales.

● Contribuir a la elaboración de directrices y recomendaciones

internacionales en acceso vascular, basadas en la evidencia científica y

la experiencia clínica.

● Apoyar iniciativas internacionales para mejorar la concienciación sobre

la importancia del acceso vascular y su impacto en la calidad de vida de

las pacientes y los pacientes.

● Contribuir al desarrollo de estándares internacionales de calidad y

seguridad en la gestión del acceso vascular, promoviendo la adopción de

prácticas óptimas en todo el mundo.

1.11 Garantizar la sostenibilidad y la calidad de los servicios prestados por la

SEINAV mediante la implantación de un Sistema de Gestión de la Calidad

(según la Norma UNE-ISO 9001:2015).
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1.12 Orientación, información y asesoramiento, para la consecución de

becas, proyectos, estudios, Máster AV, expertos, congresos y eventos

relacionados con el AV., porque nuestros objetivos son:

● Brindar orientación personalizada a profesionales de la salud

interesados en participar en proyectos de investigación relacionados

con el acceso vascular, incluyendo asesoramiento sobre la identificación

de oportunidades de financiación y colaboración.

● Promover programas de máster especializados en acceso vascular,

proporcionando información sobre planes de estudio, instituciones

académicas y oportunidades de financiación disponibles.

● Informar sobre congresos, simposios y eventos relacionados con el

acceso vascular a nivel nacional e internacional, incluyendo detalles

sobre fechas, lugares y temas de interés.

● Apoyar la participación activa de profesionales de la salud en congresos

y eventos relacionados con el acceso vascular mediante la provisión de

recursos para la inscripción, el transporte y el alojamiento.

● Colaborar con instituciones académicas, asociaciones profesionales y

organizaciones de la industria para organizar actividades de formación y

divulgación sobre temas relevantes en acceso vascular.

2. Línea Estratégica: Desarrollo de competencias específicas en accesos

vasculares

El campo de la enfermería experta en accesos vasculares avanza rápido y cada

vez son más los centros hospitalarios que tienen o quieren tener unidades con

enfermeras expertas en acceso vascular para afrontar los retos de pacientes con

distintas problemáticas relacionadas con este tema. Y es cada vez más

frecuente que estas unidades se enfrenten a la falta de definición por parte de

la administración pública sobre si se está o no “capacitad@” para realizar las

distintas técnicas que requiere este tipo de unidades. Está claro que la

realización de cursos específicos, expertos o máster, aunque son necesarios, no

te aportan la competencia ni tampoco la capacitación de poder realizar esta

actividad tan específica. Algunas CCAA están trabajando sobre el

reconocimiento de enfermeras de práctica avanzada, pero la realidad es que es

un camino lento, difícil y arduo pues cada CCAA lo entiende de una forma

concreta y no hay unanimidad al respecto.

Es por este motivo por el que este equipo de SEINAV se plantea un nuevo

objetivo, desarrollar una línea de trabajo para la creación de una capacitación

técnica que avale a una enfermera a realizar tareas/técnicas específicas en la
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competencia de enfermera experta en acceso vascular en todo el territorio

nacional.

Para ello, nos planteamos:

2.1 Definir las competencias del rol de enfermera de práctica avanzada de

acceso vascular

2.2 Colaborar estrechamente con el Consejo General de Enfermería en el

reconocimiento de dicha competencia

2.3 Elaborar un documento de acreditación competencial (DAC) que faculte al

profesional para realizar este trabajo en cualquier parte del territorio

nacional

3. Línea Estratégica: Formación e Innovación

Queremos ser la sociedad científica referente en la formación continuada para
todas y todos los profesionales interesados en infusión y acceso vascular.

Las socias y los socios de SEINAV disfrutarán de ventajas en el acceso a
actividades formativas, así como acompañamiento, asesoramiento y mentoría,
de la mano de expertos y expertas en innovación e investigación.

Proponemos las siguientes acciones para la mejora de la formación en infusión
y acceso vascular:

3.1 Mantenimiento y mejora contínua de los cursos ya alojados en nuestra
página web:

● Curso de Ecografía para el Acceso Vascular: Revisión por pares del
material y actualización constante, en el que seguiremos incluyendo el
feedback de la experiencia de nuestras alumnas y nuestros alumnos.

● Curso de Flebitis Zero: Actualización del material formativo según la
última evidencia científica, así como continuar con las mejoras en la
plataforma que lo aloja, para permitir la mejor experiencia del
alumnado.

3.2 Creación de nuevas acciones formativas:
● Curso Avanzado de Ecografía para el Acceso Vascular: Se incluirán

aspectos sobre el acceso vascular pediátrico, ecocardioscopia para la
localización de la punta de catéter, acceso vascular de inserción central,
detección avanzada de complicaciones y tunelización.

Nuestro objetivo es ofrecer un total de 20 plazas en 2025 e incrementar la
oferta progresivamente hasta lograr 80 plazas anuales.

● Curso sobre investigación en infusión y acceso vascular: Nuestra
sociedad tiene el privilegio de contar con expertas y expertos nacionales
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e internacionales en investigación, que podrán compartir metodología,
buenas prácticas, aspectos éticos y consejos sobre investigación y
publicación de resultados.

Queremos ser una sociedad que destaque por la excelencia en investigación, en
la que nuestras socias y nuestros socios puedan crecer y desarrollarse en el
mundo académico.

● Curso sobre cuidados y mantenimiento de acceso vascular: Uno de los
pilares del acceso vascular es el trabajo diario en el mantenimiento de
los dispositivos. La inserción es una parte importante en la reducción de
las complicaciones, pero el mantenimiento adecuado es donde se marca
la diferencia.
Nuestra sociedad tiene un compromiso con las personas que atendemos
en la promoción de los cuidados de más alto nivel de calidad. Para poder
llevarlo a cabo, se creará un curso acreditado con el objetivo de poder
ofrecer 100 plazas en 2025 y alcanzar progresivamente 500 plazas
anuales para formación en este tema.

● Curso de seguridad del paciente, ética y buenas prácticas en cuidados:
No entendemos el cuidado de las personas que atendemos sin unas
nociones básicas en seguridad, ética y buenas prácticas. Proponemos
crear formación transversal, en colaboración con otras sociedades
científicas como por ejemplo GEMAV, AEERVI, SEMI para poder generar
y facilitar a nuestras socias y nuestros socios formación en este aspecto.

● Cursos sobre aplicación de inteligencia artificial: No podemos ignorar
una de las mayores disrupciones en el entorno sanitario, así como sus
ventajas en la gestión de equipos, productividad y ayuda a la
investigación. Impulsaremos la creación de formación acreditada en la
aplicación de la inteligencia artificial y productividad digital orientada al
campo de la infusión y acceso vascular.

3.3 Creación de una red de conexión para el aprendizaje y la investigación
colaborativa: Creemos en la esencia del proverbio africano popularizado por
Robert Waldinger: “Si quieres ir rápido, ve solo. Si quieres llegar lejos, ve
acompañado”. Para bajar a tierra este propósito hemos creado una plataforma
de comunicación para personas que compartan nuestra pasión por el acceso
vascular. A través de un servidor de Discord (programa informático) podemos
crear diferentes lugares de encuentro donde compartir dudas, experiencias,
anuncios y buenas prácticas. Esta red para el crecimiento de profesionales
asociados estará moderada y dinamizada por expertas y expertos, de forma que
aseguremos que la información y los consejos que aparezcan tengan todo el
rigor y la evidencia científica.

3.4 Difusión del conocimiento y buenas prácticas: La actualización continua es
esencial en un mundo tan cambiante como el acceso vascular. Vamos a
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continuar el trabajo realizado incrementando la oferta de webinars con
contenido formativo a 4 webinar anuales. Queremos que estas acciones sean
participativas, por lo que invertiremos en plataformas en las que los socios y las
socias puedan interactuar con las expertas y los expertos que los impartan.

Así mismo, proponemos la creación de un podcast en el que se compartan y
comenten, no solo las últimas evidencias y publicaciones, también queremos
acoger las experiencias, barreras y éxitos de nuestras socias y nuestros socios,
para poder contribuir a la cultura del acceso vascular en nuestro país.

3.5 Contribuir al desarrollo de mejoras en el campo del AV: Nuestra sociedad
tiene una posición de ventaja para la evaluación de nuevas tecnologías en
infusión y acceso vascular. Ofreceremos la participación y colaboración de
nuestros socios y nuestras socias, a través de la RED de Evaluación de
Tecnologías Sanitarias del Ministerio de Sanidad

3.6 Creación de un plan de Becas y Ayudas para proyectos, Máster en Acceso
Vascular y experto.

3.7 Gestión de la formación en unidades: Como expertas y expertos en
docencia, sabemos que la formación en acceso vascular debe ser longitudinal y,
siguiendo las recomendaciones actuales, idealmente en Equipos de Infusión y
Acceso Vascular ya establecidos. En este sentido, nuestro propósito es disponer
de un directorio de equipos dispuestos a acoger a socios y socias para poder
realizar estancias formativas, facilitando el contacto

4. Línea Estratégica: Investigación

El objetivo de la investigación en acceso vascular es mejorar la práctica clínica,

aumentar la seguridad de los pacientes, y avanzar en el conocimiento científico,

a fin de poder proporcionar una asistencia basada en la evidencia buscando la

excelencia.

Desempeña un papel fundamental en la mejora continua de la atención

sanitaria y calidad de vida de los pacientes. Al impulsar el desarrollo de nuevas

tecnologías, mejorar las técnicas de inserción, prevenir las complicaciones

relacionadas a catéter y comprender mejor el impacto en la calidad de vida de

las pacientes y los pacientes porque nosotras y nosotros sabemos que la

investigación científica contribuye directamente en la seguridad, eficacia,

eficiencia y comodidad de los procedimientos del acceso vascular.

“La investigación es el proceso de transformar la curiosidad en descubrimiento,

y un equipo comprometido es la fuerza que impulsa ese viaje hacia el

conocimiento” (#Seguimos, 2024).
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Proponemos:

4.1 Establecimiento de un sistema de vigilancia unificado de las trombosis
relacionadas con catéter “Trombosis Zero” en las Instituciones hospitalarias
de todo el territorio nacional. Su misión será:
● Implementar un sistema estandarizado de vigilancia de las trombosis

relacionadas a catéter.
● Contribuir a reducir la prevalencia de trombosis mediante un sistema de

vigilancia epidemiológica activa y continuada.
● Promover la obtención y uso de los datos obtenidos para generar

conocimiento.
● Promover la integración de los programas de vigilancia en los planes

estratégicos de las diferentes Instituciones hospitalarias.
● Ofrecer asesoramiento sobre las trombosis relacionadas con catéter a

las entidades o profesionales asociados que estén interesados.

4.2 Dar visibilidad a los trabajos y artículos científicos de las socias y los socios
a través de la creación de un espacio en la página web de SEINAV que
tendrá por objetivo:
● Promover el intercambio de conocimientos, experiencias y recursos

entre los miembros de SEINAV.
● Fomentar la colaboración y desarrollo profesional destacando logros y

contribuciones de los socios en su área de especialización o expertise.
● Compartir información relevante, promover eventos y actividades y

fortalecer la red de contactos dentro de la Sociedad científica.

4.3 Redactar y publicar documentos de consenso basados en la evidencia

científica en la web de SEINAV para abordar cuestiones relevantes como:

● Inserción de PICC-Port.

● Recomendaciones sobre los valores de referencia de los factores

hemostáticos en la inserción de dispositivos de acceso vascular.

● Recomendaciones sobre prevención y manejo de la trombosis

● Instrumentos y herramientas que nos ayuden a valorar la calidad de vida

del paciente con respeto a su acceso venoso.

● Propuesta de protocolo de sedación de pacientes pediátricos durante la

inserción de un catéter venoso.

● Pacientes paliativos, el gran olvidado en el acceso vascular y que

requiere de una variedad de intervenciones para mejorar su calidad de

vida, por lo que la valoración de un AV apropiado es primordial.

Consenso de recomendaciones de AV en este tipo de paciente.
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4.4 Promover la investigación colaborativa mediante las alianzas establecidas

con sociedades de AV tanto nacionales como internacionales, porque lo que

pretendemos es:

● Ampliar y facilitar nuestro conocimiento en AV y ver lo que se hace en

otros países, mediante la transferencia de conocimientos.

● Fomentar la innovación ya que la colaboración y la elaboración de

proyectos con otras sociedades y grupos genera un ambiente propicio

para la creatividad y la innovación, pudiendo llevar a cabo

investigaciones más ambiciosas y con un mayor alcance.

● Promover la calidad y la rigurosidad, elevando los estándares de calidad.

● Aumentar el impacto y la relevancia de nuestras investigaciones , ya que

llegamos a audiencias más amplias y diversas.

4.5 Proporcionar a los socios/as herramientas para poder llevar a cabo su labor

investigadora mediante:

- Acceso gratuito a revistas como BJN, JAVA.

- Envío de información sobre convocatorias de becas, premios y ayudas.

- Orientación y asesoría en la elaboración de proyectos o ideas.

- Acceso a la biblioteca virtual Seinav y su gestor bibliográfico.

Lo que pretendemos con esto es:

● Ayudaros a realizar vuestro trabajo de la manera más efectiva y

productiva.

● Daros acceso a recursos y literatura científica, para manteneros al día

con los últimos avances y que fundamenteis vuestras investigaciones en

la literatura existente y actualizada.

4.6 Poner a disposición del socio REDCap, una herramienta académica,

práctica, intuitiva y que facilite el trabajo de investigación colaborativa, ya que

permite crear y diseñar proyectos de forma rápida y ofrece una amplia gama de

herramientas que pueden adaptarse prácticamente a cualquier estrategia de

recopilación de datos.

“Tan solo nos queda pedirte, que sigas confiando una vez más en
nosotras y nosotros. Porque cómo bien sabes, aún nos queda mucho

trabajo por hacer. #Seguimos”.
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